

## 10.1 Dauerhafte Einrichtung des Arbeitskreises Eine-Welt-Politik

Gremium: Diözesanleitung BDKJ/BJA, AK EWP  
Beschlussdatum: 13.09.2018  
Tagesordnungspunkt: 10.10.1 Verlängerung AK Eine-Welt-Politik

1 Die Diözesanversammlung möge beschließen:

2 Der von der BDKJ Diözesanversammlung im Jahr 2007 eingerichtete und im Jahr 2010  
3 sowie 2014 verlängerte AK Eine-Welt-Politik soll ein dauerhafter Arbeitskreis  
4 des BDKJ in der Diözese Rottenburg-Stuttgart werden.

5 a) Aufgaben des AK Eine-Welt-Politik sind weiterhin:

- 6 • die Beratung über Themen der Eine-Welt-Arbeit im BDKJ und seinen  
7 Mitgliedsverbänden und Jugendorganisation
- 8 • die Koordination und Vernetzung der Eine-Welt-Arbeit im BDKJ und seiner  
9 Mitgliedsverbände und Jugendorganisationen
- 10 • die konzeptionelle Weiterentwicklung der Eine-Welt-Arbeit im BDKJ
- 11 • die Organisation und Durchführung von entwicklungspolitischen Aktionen und  
12 Initiativen des BDKJ in Zusammenarbeit mit den Mitgliedsverbänden und  
13 Jugendorganisationen

14 b) Zusammensetzung des Arbeitskreises:

- 15 • Stimmberechtigte Mitglieder:
  - 16 ◦ Ein Mitglied der BDKJ-Diözesanleitung
  - 17 ◦ Vier von der BDKJ Diözesanversammlung gewählte VertreterInnen
- 18 • beratende Mitglieder:
  - 19 ◦ einE ReferentIn der Fachstelle Globales Lernen
  - 20 ◦ weitere sachkundige Personen, die von der BDKJ Diözesanleitung  
21 berufen werden

22 c) Die Amtszeit der gewählten Mitglieder beträgt zwei Jahre.

## Begründung

- Die Arbeit des AK Eine-Welt-Politik hat sich in den letzten Jahren bewährt. Die Eine-Welt-Arbeit ist fester Bestandteil der Arbeit im BDKJ (Jugendaktion, Sternsinger, Weltkirchlicher Friedensdienst, kritischer Konsum,...). Der AK stellt den Akteuren der kirchlichen Jugendarbeit, im BDKJ und seinen Mitgliedsverbänden und Jugendorganisationen hilfreiche Materialien z.B. Arbeitshilfe bzw. Workshops zur Jugendaktion zur Verfügung.
- Durch die Aktionen des AK Eine-Welt-Politik wird öffentlichkeitswirksam deutlich, dass die Eine-Welt-Arbeit Bestandteil des BDKJ in der Diözese ist.
- Das Thema „Ökologische und generationengerechte Nachhaltigkeit“ wurde im Frühjahr 2018 als eines der vier politischen Schwerpunktthemen festgelegt.
- Eine-Welt-Politik ist neben Kirchenpolitik und Jugendpolitik eine weitere zentrale Säule der Arbeit des BDKJ und ein Aushängeschild dafür, für was der BDKJ politisch steht.